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議 会 改 革 特 別 委 員 会 

 

                     日 時   平成２１年 ６月１２日 

                           午後 ２時５０分 開会 

                           午後 ３時１５分 閉会 

                     場 所   南あわじ市議会 委員会室 

 

Ⅰ．出席委員、欠席委員、事務局出席職員及び説明のために出席した者の職氏名 

 

  出席委員（９名） 

    委 員 長              福  原 美 千 代 

    副 委 員 長              吉  田  良  子 

    委        員    出  田  裕  重 

    委        員    登  里  伸  一 

    委        員    小  島     一 

    委        員    砂  田  杲  洋 

    委        員    中  村 三 千 雄 

    委        員    蓮  池  洋  美 

    委        員    沖     弘  行 

    議        長    森  田  宏  昭 

 

  欠席委員 なし 

 

  事務局出席職員職氏名 

    事 務 局 長              渕  本  幸  男 

    次        長    前  田  和  義 

    課        長    阿  閉  裕  美 

    書        記    川  添  卓  也 
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Ⅱ．会議に付した事件 

 

 １．中間まとめについて･････････････････････････････････････････････････････ ３ 

 

２. その他･････････････････････････････････････････････････････････････････ ５ 

 

Ⅲ．会議録 
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議会改革特別委員会 

           平成２１年 ６月１２日（金） 

                （開会 午後 ２時５０分） 

                （閉会 午後 ３時１５分） 

 
○福原美千代委員長   朝からの本会議、そして全協とお疲れのところ引き続き、議会改

革特別委員会を開催させていただきます。 
  時間もございませんので、皆さんの的確なご判断をよろしくお願いします。 
  それでは、最初に中間まとめについて、１．分類、議会運営について、ご説明をお願い

できますか。 
  議会事務局長。 
 
○議会事務局長（渕本幸男）   失礼します。 
  前回、第７回の会のときに、６月定例会の最終日あたりで、議員協議会の中で、この特

別委員会の中間まとめをしていこうということでございました。 
  それで、一応、今、検討結果という部分のみでなしに、全部について進捗状況なりも含

めて報告してはどうかということでございました。 
  そういうことで、結論的な部分も出ている項目もありますし、そうでない部分もここで

はあるかと思います。 
  一応分類としては、議会運営、市民参加、その他という３項目にわたって今までの部分

についてまとめさせていただいています。 
  特に議会運営、市民参加については、大方の結果というかたちで表示させていただいて

おります。 
  その他の部分については、今後前向きに検討をしていく必要がある、そういうような書

き方のところもございます。 
  そんなことで、議会運営から順に見ていただいて、こういうかたちで報告させていただ

いてよろしいかどうか、そこらへんについて、ちょっと協議をお願いしたいと思います。 
  ひとつひとつ説明いたしましょうか。 
 
○福原美千代委員長   中村委員。 
 
○中村三千雄委員   今まで協議し、確認した案も確認しているんだから、その他で新た

に中間まとめにおいて協議していくものだけを確認したらいいんと違いますか。 
 
○福原美千代委員長   議会事務局長。 
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○議会事務局長（渕本幸男）   今日は、この件について、検討しようということでなし

に、この間の第７回の最終の段階でまとまった部分のようなかたちのものをまとめさせ

ていただいておりますんで、このまとめさせていただいている事項を確認いただいて、

これで中間まとめとして説明するについて、合意を得た中で委員長からしていただいた

らという、その確認のために今日は見ていただいて、よろしくお願いしたいという趣旨

でございます。 
 
○福原美千代委員長   議会事務局課長。 
 
○議会事務局課長（阿閉裕美）   検討事項のその他が５月２８日に皆さんで検討しても

らって、検討結果というのをまだ出していただいていないので、検討中ということで中

間まとめになるんですが、こういう意見が出ましたというだけの中間まとめの報告にな

るので、委員会として結果が出ていませんが、そういうような中間まとめでよろしいで

すか。 
  それともこれは最終までおいておいて、最終の全協で報告して、意見いただいて、９月

議会で全部あわせて報告するというようなかたちでもいけるんですけど。 
 
○福原美千代委員長   中村委員。 
 
○中村三千雄委員   前半で一応このような検討しておりますという報告でいい。その他

の結果、出ていない部分も報告したほうがよいと思います。 
 
○福原美千代委員長   そしたら、この分類１，２，３は、１，２はまとまっている分と、

その他の分については、検討中ということで発表させていただきます。 
  それではその他に入りますが、よろしいですか。 
  ここに広報広聴特別委員長より、議会改革に対して、要望が出ております。 
  これを今度のときにでもよろしいでしょうか。 
  要望は、１．議案に対する議員の賛成、反対、保留などの態度の公表。２．ＣＡＴＶで

一般質問以外の放送、インターネットでの録画配信、ＣＡＴＶでの放送時間の改善、特

別チャンネルなどの設定、本会議、委員会の生放送の実施など。３．広報広聴特別委員

会の常任委員会化と広聴活動の強化への配慮、となっています。 
  砂田委員。 
 
○砂田杲洋委員   ２番は経費がかかるものもあると思うので、これはなかなかもうちょ

っと検討しないといけないと思うんやけどな。１番、３番は別に経費もかからないし、

問題はないと思うんやけど、２番は特に経費の問題があると思う。 
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○福原美千代委員長   小島委員。 
 
○小島 一委員   これ報告書に、こういうふうにするのが望ましいとしか書けないと思

うんよな。結局、賛否載せるようにするには次回改選された議会の中で、それを載せる

のか、載せないのかということの最終判断をしないといけないと思うんやけど。 
  こういうことが望ましいとか、検討されるべきであるとか、ぐらいでないとしゃあない

んと違うのか。 
 
○福原美千代委員長   中村委員。 
 
○中村三千雄委員   この件については、広報広聴特別委員会からこうゆう要望が出てお

りますとう報告をしておけばいいのと違いますか。 
 
○福原美千代委員長   そしたら、広報広聴特別委員会から出ているのは、出ていますと

いう報告をさせていただきます。 
  ここに視察についても配らせていただいているんですけど、７月７日～８日、三重県議

会と四日市市議会となっておりますので、よろしくお願いします。 
  休憩します。 
 
             （休憩 １５時０１分） 
 
             （再開 １５時０４分） 
 
○福原美千代委員長   再開します。 
  その他のその他で。 
  蓮池委員。 
 
○蓮池洋美委員   先ほどの全協の話なんですが、議長のほうに申し入れをしたんですが、

議長のほうとしては、別に考え方はないということなんで、ここの委員会で、その他の

ところで議員定数という項目を設けてあります。 
  そういうことでお諮りしていただきたいのですが、先ほどの話、自治会との懇談会、そ

れをこの会で特別委員会として、ぜひ受けていただきたい。やらしていただきたい。 
  そのように委員長、思うのですが。 
  それで、どうも我々が皆さんから意見を聞いて判断をした流れ、あるいはそのときに次

回各種団体の方々もこられておった人と、今の人と、人も変わっておるようで、そうい
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うふうな当時のことがきちんと受け継がれて、伝達をされて、検討をされておるか聞き

たいし、どうも議会の意向としては伝わっていないようなので、ぜひともその議会の意

向としては、私たちも伝えたいし、相手にも聞いていただきたいし、という思いがある

んです。 
  聞いてください、皆さんに。 
 
○福原美千代委員長   皆さんどうでしょうか。 
  するとしたら日程はどのように。 
  登里委員。 
 
○登里伸一委員   日程が取れれば今期の間に。 
 
○福原美千代委員長   休憩します。 
 
             （休憩 １５時０８分） 
 
             （再開 １５時１０分） 
 
○福原美千代委員長   再開します。 
  １８日が空いているようなんですが、他に意見ありますか。 
  議会事務局長。 
 
○議会事務局長（渕本幸男）   相手の都合もありますんで、事前にそういうことを要請

して受けられるものか確認したいと思います。 
  もうひとつは、よろしいですということになれば、正式に委員会で呼ぶということであ

れば、参考人とかいう形になってくると思うので、任意でもよろしいのですか。任意で

休憩中に意見交換するというかたちですが。 
 
○福原美千代委員長   一応、１８日ということで案内をして、また１８日によろしくお

願いします。 
  登里委員。 
 
○登里伸一委員   合っているかどうかわかりませんが、前に議員政治倫理条例の制定が

あったときに話を聞いておりますと、出てきてすぐに判断しろということであったと。 
  広く議員から意見を求めようと思えば、できるだけこういう報告しますというのは、報

告する前に出せるんでしょうか。 



－  － 7 

 
○福原美千代委員長   資料を事前に配布させていただきます。 
  それではこれで終わりたいと思います。 
 
             （閉会 １５時１５分） 
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  委員会条例第３０条の規定により、ここに署名する。 

 
   平成２１年６月１２日 

 

 

 

 

              議会改革特別委員会 

 

                委員長  福 原 美 千 代 


